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Как пояснил первый заместитель 
министра финансов Челябин-
ской области Александр Грязев, 

денежные средства на повышение зар-
платы бюджетникам были заранее за-
резервированы в областной казне. Об-
щая сумма составляет 1 миллиард 115,7 
миллиона рублей. Соответствующие 
изменения в бюджет области на 2017 
год были одобрены парламентариями 
единогласно. 

Кроме того, законопроектом о внесе-
нии изменений в областной бюджет на 
текущий год и на плановый период 2018 
и 2019 годов за счет перераспределе-
ния расходов предусмотрено выделение 
средств в размере 70 миллионов рублей 
на организацию проведения в Челябин-
ске XIV Форума межрегионального со-
трудничества России и Казахстана. По-

мимо этого, запланированы средства в 
сумме 50 миллионов рублей на строи-
тельство общественно-делового центра 
«Конгресс-холл» к проведению в столице 
Южного Урала саммитов ШОС и БРИКС 
в 2020 году. Также предусмотрено 36,2 
миллиона рублей на увеличение фонда 
оплаты труда учебно-вспомогательного 
персонала в связи с увеличением коли-

чества воспитанников дошкольных об-
разовательных организаций. 

С учетом внесенных изменений пара-
метры областного бюджета составили: по 
доходам – 141 миллиард 166,1 миллио-
на рублей, по расходам – 143 миллиарда 
669,9 миллиона рублей. Дефицит остался 
на прежнем уровне – 2 миллиарда 503,8 
миллиона рублей.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета 
по бюджету и налогам 
(фракция «Единая Россия»):

Депутаты Законодательного 
Собрания единогласно поддер-
жали закон, который касается 

внесения изменений в областной 
бюджет на 2017 год. Львиная доля 
денежных средств, которые были 
включены в бюджет на очередном 
заседании, предусмотрена на повы-
шение зарплаты работникам бюд-
жетной сферы с целью реализации 
майских указов президента России 
Владимира Путина. Денежные сред-
ства пойдут на повышение заработ-

ной платы работникам образования, культуры, здравоохранения.
Напомню, еще в прошлом месяце мы снизили дефицит бюджета 

области с десяти до двух с половиной миллиардов рублей. И такая 
позитивная динамика сохраняется. Это позволяет надеяться 
на то, что в рамках бюджета 2017 года мы в полном объеме 
выполним все социально важные обязательства.

Более одного миллиарда руБлей 
решено направить на повышение 
фонда оплаты труда отдельным 
категориям раБотников Бюджетной 
сферы. 

ЗǍǝǜǘǍǟǨ ǎǫǑǓǒǟǚǕǗǛǏ ǏǨǝǍǞǟǠǟ

С
оциально значимые зако-
нопроекты вызвали бурное 
обсуждение парламентариев. 

В ходе обсуждений были учтены все 
предложения и замечания. Подробнее 
об этом читайте на страницах очеред-
ного номера «Парламентской недели».

Кроме того, депутаты приняли ряд 
законопроектов, касающихся иму-
щественных вопросов населенных 
пунктов, а также внесли технические 
правки в ряд действующих законов.

ǜǍǝǘǍǙǒǚǟǞǗǍǬ ǜǛǏǒǞǟǗǍ
ǜǛǏǨǥǒǚǕǒ ЗǍǝǍǎǛǟǚǛǖ ǜǘǍǟǨ ǎǫǑǓǒǟǚǕǗǍǙ Ǖ ǠǓǒǞǟǛǤǒǚǕǒ 
ǍǑǙǕǚǕǞǟǝǍǟǕǏǚǛǖ ǛǟǏǒǟǞǟǏǒǚǚǛǞǟǕ ЗǍ ǚǍǝǠǥǒǚǕǒ ǜǝǍǏǕǘ 
ǎǘǍǐǛǠǞǟǝǛǖǞǟǏǍ ǞǟǍǘǕ ǣǒǚǟǝǍǘǩǚǨǙǕ ǟǒǙǍǙǕ ЗǍǞǒǑǍǚǕǬ 
ЗǍǗǛǚǛǑǍǟǒǘǩǚǛǐǛ ǞǛǎǝǍǚǕǬ ǤǒǘǬǎǕǚǞǗǛǖ ǛǎǘǍǞǟǕ, ǗǛǟǛǝǛǒ 
ǞǛǞǟǛǬǘǛǞǩ Ǐ ǜǝǛǥǘǨǖ ǤǒǟǏǒǝǐ, 27 ǛǗǟǬǎǝǬ.

Ирина Яббарова

 Жаркие дискуссии в кулуарах заседания

ǑǛǝǛǐǕǒ 
ǫǓǚǛǠǝǍǘǩǣǨ!

Ф
от

о 
Лю

дм
ил

ы
 П

ОТ
АП

ОВ
ОЙ

Ф
от

о 
Лю

дм
ил

ы
 П

ОТ
АП

ОВ
ОЙ

Ф
от

о 
Де

ни
са

 С
ИМ

ОН
ОВ

А

Ф
от

о 
Де

ни
са

 С
ИМ

ОН
ОВ

А

Ф
от

о 
Ан

др
ея

 Т
КА

ЧЕ
НК

О

Э
тот праздник связан с великим 
подвижничеством и подвигом 
наших предков, которые силой 

своей сплоченности отстояли целост-
ность и независимость Отечества. 

 С каждым годом День народного 
единства приобретает все большую 
актуальность, напоминая нам об от-
ветственности за настоящее и буду-
щее Родины. И наша задача – сберечь 
бесценное наследие многих поколе-
ний. Пусть день 4 Ноября станет еще 
одним замечательным поводом для 
укрепления наших лучших традиций: 
солидарности, взаимопомощи и еди-
нения. Пусть он поможет воплощению 
в жизнь всех достойных помыслов о 
процветании родного края и всей Рос-
сии.

 Мира вам, счастья и благополучия!

Поздравляю вас  
с днем народного единства!

В.В. МЯКУШ,
председатель 

Законодательного 
Собрания
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Сказать, что Саргазы – спор-
тивное поселение, значит не 
сказать ничего. Здесь немало 

энтузиастов (таких, как учитель Егор 
Пойлов), чьи мечты как раз и помо-

гают реализовать проекты, активно 
работающие в Челябинской области 
в целом. В апреле – мае 2017 года 
Саргазинское сельское поселение пер-
вым в Сосновском районе выразило 
намерение войти в проект «Городская 
среда», с большим вниманием по-
дойдя к выбору места. Этим местом 
стала обширная дворовая территория 
многоквартирных домов, находящих-
ся, кстати, рядом со школой. Таким об-
разом и образовалась единая ось бла-
гоустройства: школа – ледовый корт 

– спортплощадка – детский городок. 
В самом деле, по выходе со 

школьного двора взгляду открыва-
ется ледовый корт с пластиковыми 
бортами. Он был установлен в про-
шлом году, после чего в Саргазах, ко-
нечно, не могли не собрать хоккей-

ную команду. А по вечерам в свете 
фонарей здесь на коньках катаются и 
дети, и взрослые.

– Вы не представляете, как это 
интересно, когда свет горит и все – 
на катке, словно воспоминание из 
детства вернулось, – сердечно заме-
чает Светлана Клавдеева, живущая 
в поселке более 30 лет. – Я сама на 
коньках не стою, но вечером про-
хожу мимо и вижу: на катке масса 
народу. Здорово, что такие проекты 
у нас реализуются.

один проект – хорошо, а два – 
лучше. в этом на соБственном 
примере уБедились жители 
саргазинского поселения, где 
в минувшую пятницу состоялось 
торжественное открытие сразу 
нескольких оБъектов, ставших 
точками приложения для 
реализации двух приоритетных 
партийных проектов – 
«городская среда» и «детский 
спорт». причем точки эти 
Благодаря продуманности 
решений географически 
выстроились так, что оБразовали 
единую ось Благоустройства. 
иными словами, здесь применен 
комплексный подход, 
о неоБходимости которого 
и говорит, посещая территории, 
спикер оБластного парламента 
владимир мякуш (фракция 
«единая россия»).

Владимира Мякуша, а также 
депутата Законодательного 
Собрания Дмитрия Меш-

кова и сопровождающих их гостей 
встречают хлебом-солью (не забыта 
народная традиция!) на пороге спор-
тивного зала Саргазинской средней 
школы. Почетное право перерезать 
символическую ленточку и тем са-
мым официально открыть спортзал, 
отремонтированный по проекту «Дет-
ский спорт», предоставляется предсе-
дателю Законодательного Собрания. 
Так объявляет ведущий церемонии. 
Между тем Владимир Мякуш под-
зывает столпившихся школьников 
ближе и со словами «Для вас же от-
крываем» вручает одной из учениц 
ножницы.

– Перерезай на несколько лоскутов, 
– советует Владимир Викторович. – 
Этот – мне на память. Этот – себе на 
память. А этот – в школьный музей.

На том, так и не начавшись, офи-
циальная часть мероприятия за-
канчивается, и все в предвкушении 
спешат перешагнуть порог обновлен-
ного спортивного зала. Действитель-
но, внутри витает дух обновления, и 
все-таки те, кто впервые оказался 
бы здесь, не зная, как было, вряд ли 
смогли бы оценить, как стало. Кому, 
как не самим школьникам и их учите-
лю физкультуры, это знать? Тем более 
если это его родная школа. Вот имен-
но, родная. Окончив педагогический 
университет, Егор Пойлов вернулся 
в свои пенаты преподавать физиче-

скую культуру, передавать опыт сле-
дующим поколениям.

– Конечно, помню, каким был спорт-
зал раньше, когда сам здесь учился, да 
и вплоть до недавнего времени, – рас-
сказывает молодой педагог. – Поме-
щение находилось в ужасном состоя-
нии. Доски пола скрипели, того и гляди, 
сломаются. Теперь положено специ-
альное покрытие, разметка сделана по 
современным технологиям, когда кра-
ска долго не стирается. Да и вообще 
все современное, новое. Везде чисто 
и светло. В зале учтены абсолютно все 
требования техники безопасности на 
уроках физкультуры. Для детей одно 
удовольствие заниматься в таком 
спортзале.

А впрочем, спросим у них самих. 
Своими впечатлениями делится Женя 
Дуплякин, ученик 5-го класса. Видно 
сразу, что мальчик – футболист, по 
логотипу чемпионата мира по футболу, 
который, напомним, пройдет в России 
в следующем году.

– Занимаюсь футболом с семи лет, 
как и многие мои одноклассники, – без 

бахвальства замечает Женя. – И вот 
как-то мы вошли в спортзал и увидели 
новые ворота – очень обрадовались! 
Теперь играем, как профессиональные 
футболисты. А еще собираюсь начать 
ходить на площадку для воркаута, сей-
час пока только дома подтягиваюсь, 
отжимаюсь, пресс качаю.

ǗǛǙǡǛǝǟǚǍǬ ǞǝǒǑǍ ǜǝǕǢǛǑǕǟ Ǐ ǜǛǞǒǘǗǕ

ǏǞǒ – Ǐ ǥǍǐǛǏǛǖ ǑǛǞǟǠǜǚǛǞǟǕǥǗǛǘǍ – ǟǒǝǝǕǟǛǝǕǬ ǞǜǛǝǟǍ

Полина МаркееВа, ученица 5-го класса Саргазинской 
средней школы:

Мне очень нравятся изменения, которые произошли в нашем школьном спортзале. 
Раньше зимой иногда даже прохладно было, приходилось надевать кофту. Теперь 
здесь удобно, красиво, тепло, так что можно в новой спортивной форме на уроках 

физкультуры играть с одноклассниками в футбол, волейбол, баскетбол. Я, конечно, 
не заядлая спортсменка. Но пытаюсь, помимо общей успеваемости, добиваться и 
спортивных успехов. Скорее всего, дополнительно запишусь в секцию баскетбола.

Денис ЛаПотышкин, координатор партийного проекта 
«Детский спорт»:

В этом году по проекту планировалось провести ремонт 16 спортивных залов 
в 12 территориях Челябинской области. На эти цели было выделено порядка 30 
миллионов рублей в рамках софинансирования федерального, регионального и 

местного бюджетов. На сегодняшний день работа вышла на финишную прямую. Залы 
отремонтированы, и во всех уже проводятся спортивные мероприятия. Более того, в 
каждом из них будут создаваться спортивные клубы, где ребята будут проводить свой до-
суг с пользой для здоровья. Считаю, что проект «Детский спорт» удачно влился в общий 
список приоритетных партийных проектов, ведь в первую очередь это вклад в здоровье 
подрастающего поколения, а значит–- в будущее нашей страны.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

В Челябинской области реализуются партийные проекты, в которых на-
селение заинтересовано в первую очередь. В частности, проект «Город-
ская среда» позволил превратить территорию Саргазинского сельского 

поселения и конкретного двора в зону отдыха, занятий спортом, активного 
досуга. Побывав здесь, поговорив с жителями, я пришел к выводу, что это 
только начало работы. Нужно продолжать благоустройство дворовой терри-
тории. Стоит отметить, что в рамках реализации ряда партийных проектов в 
Челябинской области мощный импульс к развитию получила общественная 
инициатива. Благодаря неравнодушию и поддержке жителей ремонтируются 
дворы и общественные пространства, асфальтируются дороги и обновляется 
уличное освещение, реконструируются парки, дома культуры, спортивные 
сооружения. Например, подтверждением тому служит сегодняшнее меро-
приятие – ввод в эксплуатацию спортивного зала в Саргазинской школе в 
рамках партийного проекта «Детский спорт». Главное, что все это делается по 
наказам наших избирателей, которые не только дают предложения, но 
и контролируют ход выполнения работ. Все партийные проекты реали-
зуются для людей и ради людей.

Александр Патритеев. Фото Дениса Симонова 

ǚǍ ǗǍǜǕǟǍǘǩǚǨǖ ǝǒǙǛǚǟ 
ǞǜǛǝǟǕǏǚǛǐǛ ЗǍǘǍ 

Ǐ ǞǍǝǐǍЗǕǚǞǗǛǖ ǞǝǒǑǚǒǖ 
ǥǗǛǘǒ Ǐ ǝǍǙǗǍǢ ǜǝǛǒǗǟǍ 

«ǑǒǟǞǗǕǖ ǞǜǛǝǟ» 
ǕЗǝǍǞǢǛǑǛǏǍǚǛ ǜǛǝǬǑǗǍ 

2 Ǚǘǚ 650 ǟǨǞ. ǝǠǎǘǒǖ.

Одно удовольствие заниматься в таком 
спортзале

Женя Дуплякин, 
ученик  5-го класса

Учитель физкультуры Егор Пойлов ведет урок

Продолжение темы на стр. 4
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С
о стороны проезжей части на уровне 
верхнего этажа работает башенный кран, 
перенося свой груз. Внизу ему вторит не-

большой бульдозер, собирающий строительный 
мусор. Если обойти дом и войти во двор, можно 
увидеть, как на этажах трудятся члены рабочей 
бригады. В целом дом достроен, выражаясь 
языком строителей, «горизонт закрыт». Соглас-
но «дорожной карте», срок его сдачи государ-
ственной комиссии запланирован на декабрь 
текущего года. Как идет стройка, выдерживают-
ся ли сроки, а главное – как оценивают качество 
строительства сами дольщики? Для ответа на 
эти вопросы парламентарий Анатолий Верши-
нин и встретился с членами своей рабочей груп-
пы непосредственно на стройплощадке. 

– Жду достройки дома три года, приобрел 
здесь квартиру, когда было построено два эта-
жа, – поясняет участник долевого строитель-
ства Семен Плутов. – Это мое первое жилье. 
Согласитесь, в возрасте 30 лет человек должен 
подумать про собственный угол. Взял ипотеку, 
рассчитывая, что буду вселяться через год, как 
обещали. Но, увы, строительство дома было за-
морожено. Правда, есть дольщики, которые и 

по пять лет ждут, то есть с самого начала...
Стоит отметить, что молодой человек представ-

ляет инициативную группу дольщиков, которая 
все это время старается доносить до остальных 
достоверную информацию во избежание всевоз-
можных сплетен и слухов. 

– Конечно, все дольщики хотят получить свое 
жилье, – говорит Семен. – Сейчас стройка во-
зобновилась, и в ближайшее время надеемся по-
лучить долгожданные ключи от наших квартир... 

В беседе с участниками встречи Анатолий Вер-
шинин напомнил, что накануне на заседании рабо-
чей группы с представителями «Гринфлайта» было 
согласовано решение, что, как только соберется 
достаточно обширная группа дольщиков, а на 
доме завершатся работы повышенной опасности, 
будет организована экскурсия по объекту, чтобы 
каждый мог убедиться в качестве работ.

– В свою очередь, как руководитель рабочей 
группы, я также приму участие в обходе объ-
екта, – заверил депутат. – На сегодняшний день, 
по предварительной оценке, ситуация с домом 
стабильная. 

 Александр Патритеев.
Фото автора

челяБинск. пересечение улиц чичерина и Братьев кашириных. здесь, в сердце Бурно 
развивающегося нового жилого массива, между двумя заселенными домами 
приютилось недостроенное здание, рассчитанное на несколько сотен квартир для 
участников долевого строительства. однако последние пять лет оно Больше 
напоминало призрак, продуваемый всеми ветрами. из-за возникших финансовых 
проБлем застройщик – ооо «гринфлайт» – выБился из графика. между тем сегодня 
строительные раБоты возоБновились, вошли в колею и идут в соответствии с «дорожной 
картой», утверждают представители компании. так ли это, на днях лично проверил 
депутат законодательного соБрания анатолий вершинин – руководитель раБочей группы, 
контролирующей данный оБъект.

Сергей кЛиМоВ, участник долевого 
строительства:

Я покупал мечту. Для меня это первое жилье, на кото-
рое мы копили всей семьей. И вот решил взять квар-
тиру на этаже повыше, на 17-м, хотя на тот момент 

его еще не было. Оставалось буквально два этажа до моего 
– и стройка приостановилась. Жду два года, выплачиваю 
ипотеку, а пока живу с родителями. Важно, что застройщик 
изначально не скрывал проблемы. Тем более сегодня есть 
контроль со стороны депутатов Законодательного Собра-
ния. Конечно, это большая поддержка для людей. Такая 
обоюдная связь полезна, когда из первых уст мы 
передаем информацию и областному парламенту, и 
губернатору. Поэтому и вопросы сразу решаются...

анатолий Вершинин, депутат Законодательного 
Собрания (фракция «Единая Россия»), руководитель 
рабочей группы по проблемным и обманутым 
дольщикам:

На контроле нашей рабочей группы находятся два дома. В состав рабочей 
группы входят и представители застройщика, и министерства строитель-
ства, и, конечно, инициативные дольщики. Застройщик взял на себя обя-
зательство, что сроки, заявленные в «дорожной карте», будут выполняться. 

Мы ориентируемся на график работ и фиксируем, что ситуация по двум адресам 
достаточно стабильная. При этом встречи в рамках нашей рабочей группы будут 
продолжаться, в том числе и такие, как сегодня, с выездом на место. Так, по 
завершении работ внутри данного дома, когда он, соответственно, перестанет 
быть объектом повышенной опасности, мы вместе с дольщиками со-
вершим обход, чтобы они осмотрели свои квартиры уже изнутри и, если 
потребуется, высказали пожелания или даже замечания...

ǑǛǘǐǛǓǑǍǚǚǨǒ ǙǒǟǝǨ ǚǒǑǛǘǐǛ ǓǑǍǟǩ

ǞǟǝǛǖǗǍ ǏǛЗǛǎǚǛǏǕǘǍǞǩ. 
ǑǛǘǩǦǕǗǕ ǚǍǑǒǫǟǞǬ ǜǛǘǠǤǕǟǩ ǑǛǘǐǛǓǑǍǚǚǨǒ ǙǒǟǝǨ

ǗǛǙǡǛǝǟǚǍǬ ǞǝǒǑǍ ǜǝǕǢǛǑǕǟ Ǐ ǜǛǞǒǘǗǕ

П
роект закона Челябинской обла-
сти «Об областном бюджете на 
2018 год и на плановый период 

2019 и 2020 годов» был рассмотрен на за-
седании правительства области 20 октя-
бря 2017 года. В соответствии с бюджет-
ным законодательством правительство 
области представляет на рассмотрение 
Законодательного Собрания области про-
ект закона области об областном бюджете 
на очередной финансовый год и плано-
вый период не позднее 1 ноября. 

Объем регионального трехлетнего 
бюджета довольно внушительный – 
2850 страниц.

Бюджет области – это основной фи-
нансовый закон, по которому область бу-
дет жить в ближайшие три года. Как и в 
предыдущие годы, областной бюджет со-
хранит свою социальную направленность.

Общий объем доходов регионального 
бюджета Челябинской области в 2018 году 
составит 139,1 млрд рублей и увеличится 
к исходному уровню текущего года почти 
на 13 процентов. Расходы просчитаны в 
сумме 151 млрд рублей с аналогичным 
приростом. Дефицит областного бюджета 
в 2018 году составит 11,9 млрд рублей, 
или 10 процентов собственных доходов.

В целях обеспечения прозрачности и 

открытости бюджетного процесса, выяв-
ления и обеспечения учета общественно-
го мнения, предложений и рекомендаций 
жителей области депутатами Законода-
тельного Собрания области будет орга-
низовано предварительное обсуждение 
законопроекта с избирателями (нулевое 
чтение). 

21 ноября в 14.00 в Законодательном 
Собрании области планируется проведе-
ние публичных слушаний по проекту об-
ластного бюджета на 2018 год и на плано-
вый период 2019 и 2020 годов. Все жители 
Челябинской области могут принять в них 
участие либо задать вопросы по теле-
фонам горячей линии, которые начнут 
работать с 1 ноября 2017 года.

В первом чтении проект областного 
бюджета будет рассмотрен депутатами 
30 ноября, окончательное его принятие 
с учетом всех мнений, предложений и 
поступивших поправок запланировано на 
21 декабря.

С текстом законопроекта можно уже 
ознакомиться на официальных сайтах 
Законодательного Собрания области и 
регионального министерства финансов, 
а также в газете «Южноуральская пано-
рама» от 31.10.2017 года № 101 (3830), 
специальный выпуск № 20.

Ǐ ǛǎǘǍǞǟǚǛǖ ǜǍǝǘǍǙǒǚǟ ǏǚǒǞǒǚ ǜǝǛǒǗǟ ǎǫǑǓǒǟǍ ǚǍ ǞǘǒǑǠǫǦǕǖ ǐǛǑ
Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

В ближайшее время депутатам предстоит объемная 
и кропотливая работа. После обсуждения бюджета на 
всех профильных комитетах 21 ноября мы проведем 

публичные слушания. Как и прежде, бюджет области соци-
ально ориентирован. Доля расходов социального блока тра-
диционно планируется выше 70 процентов. Приоритетными 
направлениями остаются меры соцподдержки и реализация 
майских указов президента РФ. Предусмотрены расходы на 
поэтапное повышение минимального размера оплаты труда, 
решение о котором было принято на федеральном уровне. 
Почти в 3,5 раза увеличены расходы на закупку учебников 
для школ. Надеемся, это позволит закрыть имеющуюся по-
требность. В 1,4 раза увеличен объем средств на организа-
цию отдыха детей в каникулярное время. Новым направле-
нием поддержки муниципалитетов станут субсидии на капи-
тальный ремонт школ (ранее деньги выделялись только на 
текущий ремонт). Существенно, на 40 процентов, увеличатся 
расходы на здравоохранение: на оказание бесплатной мед-
помощи (дополнительно к средствам ТФОМС), приобретение 
медоборудования, ремонты, противопожарные мероприя-
тия, а также лекарственное обеспечение льготных категорий 
граждан. Кроме того, особенностью областного бюджета на 
2018 год является существенное увеличение доли субсидий 
местным бюджетам. Это значительно облегчит процесс при-
нятия местных бюджетов и позволит органам местного 
самоуправления более эффективно распоряжаться ре-
сурсами.

31 октября на 
рассмотрение 
депутатов 
Законодательного 
собрания 
Челябинской 
области был 
официально 
внесен проект 
бюджета на 
2018 год и на 
плановый период 
2019 и 2020 годов
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Действительно, торг не уместен, 
но есть условия, при которых 
предоставляется земельный 

участок. Во-первых, наличие в инвести-
ционном проекте информации о разме-
щении на территории индустриального 
(промышленного) парка не менее трех 
резидентов. Во-вторых, суммарный 
объем капитальных вложений рези-
дентов должен варьироваться в кори-
доре от 300 до 600 миллионов рублей, 
в зависимости от муниципального об-
разования, в котором индустриальный 
парк создается. 

Отметим, Челябинская область не 
единственная в России решила пред-
принять такой шаг. Порядка десяти 
субъектов РФ предоставляют потен-
циальным инвесторам аналогичные 
преференции. Но что конкретно это 
дает региону? 

– Для того чтобы Челябинская 
область была инвестиционно при-
влекательной, нужно как можно 
быстрее удовлетворять запросы по-
тенциальных инвесторов на разме-
щение производственных объектов, 

– отмечает вице-спикер областного 

парламента, председатель комитета 
по экономической политике и пред-
принимательству Константин Заха-
ров (фракция «Единая Россия»), вы-
ступивший инициатором законопро-
екта. – Основным ограничивающим 
фактором до последнего времени 
здесь оставался вопрос земельных 
отношений, когда для предоставле-
ния участка необходимо проводить 
процедуры, занимающие иногда до 
девяти месяцев. Инвестора такой 
срок, как правило, не устраивает. 
Поэтому ранее, опираясь на феде-
ральное законодательство, мы при-
няли областной закон «О земельных 
отношениях», в котором дали право 
губернатору самостоятельно прини-
мать решение в части выделения 
земельных участков без торгов для 
крупных инвесторов со значитель-
ным объемом инвестиций. В свою 
очередь принимаемые сегодня по-

правки позволят привлекать в зоны 
индустриальных парков инвесторов 
с относительно небольшими объема-
ми инвестиций. При этом увеличи-

вается число инвесторов, которые 
могут зайти на площадки...

Александр Патритеев

южный урал сделал очередной шаг в сторону увеличения своей 
инвестиционной привлекательности. депутаты законодательного 
соБрания одоБрили в первом и третьем чтениях проект оБластного 
закона «о внесении изменений в закон челяБинской оБласти 
«о земельных отношениях». суть поправок – в наделении гуБернатора 
правом предоставлять в аренду Без проведения торгов земельные 
участки в целях реализации масштаБных инвестпроектов по созданию 
и развитию индустриальных (промышленных) парков. 

константин ЗахароВ, 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания, 
председатель комитета 

по экономической политике 
и предпринимательству 

(фракция «Единая Россия»):
Изменения в областной закон «О земельных 
отношениях» носят положительный харак-
тер, расширяя возможности по привлечению 

инвесторов на территорию Челябинской области, 
позволяя принимать оперативные решения по 
размещению объектов инфраструктуры в индустриальных парках. Действи-
тельно, мы оставляем за губернатором право выделять без торгов земельные 
участки инвесторам, но теперь уже для организации и развития индустри-
альных парков. Считаем, что это следующий шаг в развитии инвестиционной 
привлекательности Челябинской области. Между тем рабочие моменты будем 
отрабатывать уже в ходе привлечения инвесторов, при необходимости 
внося в законодательство поправки, которые бы облегчали их деятель-
ность...

ЗǒǙǘǬ ǑǘǬ ǕǚǏǒǞǟǛǝǛǏ ǟǒǢǚǛǜǍǝǗǛǏ

Далее идем через благоустроенные дворы по 
улице Мира – с тротуарами, зонами отдыха, 
озеленением. И уже откуда-то доносится му-

зыка. Пока еще вдалеке. А перед нами – площадка для 
воркаута, полная ребят разного возраста, которые мо-
гут заниматься силовыми упражнениями до позднего 
вечера благодаря освещению. Сейчас здесь проходит 
сдача норм ГТО. Шестиклассник Саша Жигалов – из тех, 
на кого равняются сверстники. Воркаутом занимается 
два года, то есть начинал, когда за домом еще висели 
просто турники, не то что теперь. И теперь Саша – по-
бедитель местных соревнований по воркауту.

– На тех соревнованиях я получил приз – термос, 
очень полезная вещь для спортсмена зимой, – рас-
сказывает Александр. – Ведь я и дальше собираюсь 
заниматься, осваивать новые, более сложные упраж-
нения. Хочу самому себе доказать, что я сильней, чем 
кажется. Поэтому играю еще и в хоккей, и в футбол, и 
в баскетбол. То есть практически все, что здесь есть, 
использую.

А есть и универсальная спортивная площадка, с 
сетчатым ограждением, полиуретановым покрытием, 
футбольными воротами, баскетбольными щитами, 
освещением. Она чуть дальше. Сейчас на площадке 
развернулись футбольные баталии. Поблизости – дет-
ский городок, и то там, то здесь на его территории 
прогуливаются родители с детьми.

– Как раньше здесь было, не сравнить с тем, как 
сейчас, – небо и земля, – подтверждает местная 

жительница Марина Баранова с двухлетней дочерью 
на руках. – Теперь после садика мы сразу сюда, да, 
Милаша? А как только открылся каток, всей семьей 
побежали покупать коньки, часто ходим кататься. Ко-
нечно, у младшей дочери все еще впереди. Зато стар-
шая, Арина, – на коньках и на лыжах. Очень в Саргазах 
красиво стало. Все рядом, в шаговой доступности, как 
говорится.

Тем временем уже рядом и звуки музыки, воз-
вещающие о скором начале праздника, посвященного 
окончанию работ по благоустройству придомовых тер-
риторий. Проще говоря, праздник двора. Председа-
тель Законодательного Собрания останавливается для 

Окончание. Начало на стр. 2.

ǗǛǙǡǛǝǟǚǍǬ ǞǝǒǑǍ ǜǝǕǢǛǑǕǟ Ǐ ǜǛǞǒǘǗǕ

екатерина ФаДееВа, жительница Саргазинского 
сельского поселения:

В Саргазах живем более десяти лет и примерно 
столько же ждали таких комплексных работ. На-
пример, освещение было явно недостаточным. 

Сейчас, когда заходишь во двор вечером, он полно-
стью освещен. Мне нравится, что дети у нас после шко-
лы не бегают по поселку, а все чем-то заняты – кто на 
катке, кто на игровой площадке, от самых маленьких 
до подростков. Лично мы с сыновьями до последнего 
времени, пока снег не выпал, приезжали сюда на 
велосипедах и занимались на любой площадке 

по выбору. Но думаю, что двору, конечно, еще есть куда расти в плане 
дальнейшего благоустройства.

беседы с жителями. 
– Я посмотрел объ-

екты и, признаюсь, гор-
жусь тем, что в рамках проекта 
проделаны такие работы, – гово-
рит Владимир Мякуш. – Мы бе-
рем за основу ваши предложения. 

Именно ваше мнение 
для нас самое важное. 
Но проект на этом не 

заканчивается, а значит, готовьте 
предложения по всему, что вы 
считаете необходимым сделать в 
последующие годы, чтобы можно 

было демонстрировать ваш двор в 
качестве примера на всю область. 

– Согласны! Договорились! – от-
кликаются саргазинцы. 

– Наша область – одна большая 
семья, переживающая и трудно-
сти, и радости вместе. Без вашего 

участия нам не обойтись, – резю-
мирует спикер областного парла-
мента и присоединяется к общему 
празднику. 

Александр Патритеев. 
Фото Дениса Симонова

Местная жительница 
Марина Баранова

Праздник, посвященный окончанию работ по благоустройству придомовых территорий

Саша Жигалов

Универсальная спортивная площадка Будущий чемпион 

Ǐ ǝǍǙǗǍǢ ǜǝǛǒǗǟǍ 
«ǐǛǝǛǑǞǗǍǬ ǞǝǒǑǍ» 

Ǐ ǞǍǝǐǍЗǕǚǞǗǛǙ 
ǜǛǞǒǘǒǚǕǕ ǚǍ ǏǞǒ ǏǕǑǨ 

ǝǍǎǛǟ ЗǍǟǝǍǤǒǚǛ ǎǛǘǒǒ 
6 Ǚǘǚ ǝǠǎǘǒǖ.



№ 32 (473) • 1 ноября 2017 года 5ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской областирешения деПутатов

П
о словам руководителя ко-
митета Владимира Ушакова 
(фракция «Единая Россия»), 

качество и условия образования – на 
особом контроле главы государства 
Владимира Путина. И эффективность 
реализации государственной про-
граммы по созданию новых мест в 
школах – один из показателей до-
ступности качественного образова-
ния в каждом отдельном регионе. А 
потому губернатор Борис Дубровский, 
областное правительство, депутаты 
Законодательного Собрания Челябин-
ской области уделяют пристальное 
внимание работе в этом направле-
нии. 

О том, что уже сделано, и о пла-
нах на ближайшую перспективу пар-
ламентариям рассказал начальник 
управления строительства областно-
го минстроя Андрей Фалейчик. По его 
словам, на сегодняшний день завер-
шается разработка четырех типовых 
проектов образовательных учрежде-
ний. Речь идет о школах с проектной 
мощностью на полторы тысячи, одну 
тысячу учащихся, а также на 500 и 
300 мест в разных муниципалитетах 
региона. Уже в скором будущем за-
кончится экспертиза типовых проек-
тов на строительство школ в 55-м 
микрорайоне Челябинска, в Копейске, 
Магнитогорске, а также в деревне 
Сарафаново Чебаркульского муници-
пального района. 

Помимо этого, Южный Урал по-
дал документы на включение в ре-
естр министерства строительства и 

жилищно-коммунального хозяйства 
Российской Федерации проектной до-
кументации на строительство школ 
в Магнитогорске на 825 мест и в Ка-
лининском районе Челябинска на 
1100 мест. По данным регионального 
минстроя, обе заявки уже включены 
в реестр. 

Также в этом году уже выделено 
570 миллионов рублей на строитель-
ство школы в поселке Есаульском 
Сосновского муниципального райо-
на. Предполагается, что в новом об-
разовательном учреждении будут 
учиться 500 ребятишек. Планируется 
завершить строительство школы в 
144-м микрорайоне Магнитогорска 

на 825 учащихся. Сдача объекта за-
планирована на следующий год. На 
1100 человек будет возведена школа 
в микрорайоне Яблочный города Че-
лябинска. В ближайшее время будут 
проведены конкурсные процедуры и 
определен генподрядчик. Предпола-
гаемый срок сдачи образовательной 
организации – 2019 год.

Также в настоящее время в микро-
районе Ньютон строится еще одна 
школа. Как только ее возведение 
завершится, министерство образо-
вания и науки Челябинской области 
планирует выкупить объект у за-

стройщика. Предполагается, что свои 
двери образовательное учреждение 
откроет уже в следующем году.

– В ходе строительства новых 
школ было принято решение о необ-
ходимости корректировки проектно-
сметной документации, – проком-
ментировал Андрей Фалейчик. – Это 
необходимо для того, чтобы все 
объекты соответствовали приказу 
Министерства образования и науки 
Российской Федерации об оснащении 
школ. Дело в том, что имеющаяся 
документация проходила эксперти-
зу в то время, когда требования по 
оснащению были иными. Наша же 
задача – сделать все, чтобы новые 
школы были оснащены с учетом но-
вых требований.

С необходимостью корректиров-
ки проектно-сметной документации 
согласился и министр образования 
и науки Челябинской области Алек-
сандр Кузнецов. По его словам, с уче-
том современных условий стоимость 
оснащения одного рабочего места 
школьника составляет примерно 170 

– 180 тысяч рублей. 
– Государственная программа по 

созданию дополнительных школьных 
мест была принята еще в декабре 
2015 года как основное условие, не-
обходимое для включения региона в 
аналогичную федеральную програм-
му, – добавил министр образования 
области. – Это крайне важно для 
более успешной реализации нового 
содержания федеральных государ-

ственных образовательных стандар-
тов. В государственную программу 
Челябинской области в общей слож-
ности вошло 90 объектов. И это не 
только объекты строительства, но и 
капитального ремонта и реконструк-
ции уже существующих зданий. Вне-
сение корректив в программу неиз-
бежно, поскольку на ее реализацию 
влияют демографические процессы. 
Но как бы там ни было, акценты де-
лаются на крупные территории – Че-
лябинск, Магнитогорск, Копейск и ряд 
других муниципальных образований.

В общей сложности на реализацию 
программы в 2018 году планируется 
потратить два с половиной миллиар-
да рублей.

Ирина Яббарова

ǤǒǘǬǎǕǚǞǗ, ǙǍǐǚǕǟǛǐǛǝǞǗ, 
ǞǛǞǚǛǏǞǗǕǖ ǝǍǖǛǚ 
Ǐ ǎǘǕǓǍǖǥǒǙ ǎǠǑǠǦǒǙ 
ЗǍǜǠǞǟǬǟ Ǐ ǪǗǞǜǘǠǍǟǍǣǕǫ 
ǞǝǍЗǠ ǚǒǞǗǛǘǩǗǛ ǥǗǛǘ.

ǥǗǛǘǩǚǨǒ ǜǘǍǚǨ
южный урал, как и многие другие российские регионы, страдает 
от нехватки мест в школах. с 2016 года на территории челяБинской 
оБласти действует государственная программа по содействию 
создания новых мест в оБщеоБразовательных организациях. с ходом 
ее реализации ознакомились депутаты оБластного парламента 
на очередном заседании комитета по строительной политике 
и жилищно-коммунальному хозяйству.

2,5 ǙǘǝǑ ǝǠǎǘǒǖ.
 выделено на реализацию 
государственной областной 
программы по созданию 
дополнительных школьных мест.
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Закон был внесен главой региона на 
рассмотрение парламентариев еще 
в конце лета. На сентябрьском засе-

дании депутаты рассмотрели его и приняли 
лишь в первом чтении. Тогда председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области, руководитель комитета по бюд-
жету и налогам Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия») заметил, что законопро-
ект требует детальной проработки.

– За прошедший месяц мы рассмотрели 
разные предложения, в том числе и те, 
которые поступили к нам от коммерческих 
структур и коммерческих сообществ, про-

вели совещания с представителями всех за-
интересованных служб и ведомств, – про-
комментировал Владимир Мякуш. – Мы 
пришли к выводу, что проект закона, по-
ступивший от губернатора, – самый опти-
мальный. По моему мнению, необходима 
последовательность в действиях, размер 
площади объектов коммерческой недви-
жимости, облагаемой налогом, нужно сни-
жать постепенно. В следующем году мы 
вернемся к обсуждению закона, проана-
лизируем эффективность его реализации. 
При необходимости внесем изменения. 
Принятие этого законопроекта послужит 
развитию Челябинской области и не будет 
ухудшать условий для малого бизнеса. 

На октябрьском заседании проект зако-
на парламентарии единогласно одобрили в 
третьем чтении.

Ирина Яббарова

ǚǍǘǛǐ ǚǍ ǕǙǠǦǒǞǟǏǛ
депутаты приняли законопроект, 
который предполагает снижение 
площади оБъектов коммерческой 
недвижимости, оБлагаемых налогом 
на имущество, с двух до полутора 
тысяч квадратных метров.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области, председатель комитета 
по бюджету и налогам (фракция «Единая Россия»):

Изменения в статью 2 закона области «О налоге на имущество организаций» пред-
полагает снижение размера минимальной площади торговых и административно-
деловых центров, налоговая база в отношении которых определяется исходя из 

кадастровой стоимости, с двух до полутора тысяч квадратных метров. После принятия 
законопроекта в первом чтении вопрос неоднократно обсуждался на заседаниях рабочих 
групп, на которых присутствовали представители малого, среднего, крупного бизнеса, каж-
дый из них имел возможность озвучить свои замечания и предложения. На мой взгляд, 
представленный губернатором вариант законопроекта – наиболее оптимальный, он 
позволяет соблюсти баланс интересов регионального бюджета и предприниматель-
ского сообщества.

К
ак пояснил заместитель председателя 
областного парламента, руководитель 
комитета по законодательству, государ-

ственному строительству и местному самоуправ-
лению Анатолий Брагин (фракция «Единая Рос-
сия»), ответственность за проведение земляных 
работ, не связанных со строительством, на сегод-
няшний день законом никак не регламентирова-
на. Не установлена ответственность и за наруше-
ние сроков производства таких работ. 

– В целях эффективного исполнения правил 
благоустройства в муниципальных образовани-
ях предлагается внести дополнения в статью 3 
закона области «Об административных право-
нарушениях в Челябинской области», – обра-
тил внимание Анатолий Брагин. – Во-первых, 
предлагается установить административную от-
ветственность за производство земляных работ, 
влекущих повреждение или уничтожение зеле-
ных насаждений, нарушение конструкций дорог, 
тротуаров, других элементов благоустройства без 
письменного разрешения, то есть без ордера на 
производство земляных работ, в случае если та-
кое письменное разрешение обязательно. С на-
рушителей предлагается взыскивать администра-
тивные штрафы: с граждан – в размере от одной 

до трех тысяч рублей, с должностных лиц – от 
трех до пяти тысяч, с юридических лиц – от 10 до 
20 тысяч рублей. Аналогичные штрафные санкции 
предлагается применять в отношении нарушите-
лей сроков, указанных в разрешении (ордере) на 
проведение земляных работ. 

В ходе обсуждения вопроса депутат област-
ного парламента Ольга Мухометьярова (фракция 
«Справедливая Россия») озвучила мнение о не-
обходимости подключения к проработке темы 
депутатов комитета по экологии и природополь-
зованию, поскольку вопрос касается землеполь-
зования.

– Предложение дельное, – поддержал пред-
седатель Законодательного Собрания Челябин-
ской области Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия»). – Чем больше депутатов принимают 
участие в обсуждении значимых законов, тем 
эффективнее эти законы будут. 

Законопроект принят пока только в первом 
чтении, поскольку парламентарии планируют рас-
смотреть ряд дополнительных вопросов и пред-
ложений, обстоятельно проработать норматив-
ный акт между первым и вторым чтениями.

Ирина Яббарова

ЗǒǙǘǬǚǨǒ ǝǍǎǛǟǨ 
ǜǛ ǜǝǍǏǕǘǍǙ
с просьБой установить ответственность за производство земляных раБот Без специального 
разрешения (ордера) к депутатам законодательного соБрания челяБинской оБласти оБратилось 
магнитогорское соБрание депутатов. инициативу магнитогорских коллег южноуральские 
законодатели рассмотрели на очередном заседании, которое состоялось 26 октяБря.
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Как обратил внимание заместитель 
председателя Законодательного Со-
брания Челябинской области, руко-

водитель комитета по законодательству, го-
сударственному строительству и местному 
самоуправлению Анатолий Брагин (фракция 
«Единая Россия»), Южный Урал – один из тех 
регионов, в котором реализуется проект «Го-

родская среда», в рамках ко-
торого на благоустройство 

дворов, парков и скверов вы-
деляется большое количество 

финансовых средств. 
– На условиях софинансирова-

ния в этом году из федерального 
бюджета на благоустройство было 

направлено почти два миллиарда 
рублей, – прокомментировал Ана-

толий Брагин. – На следующий год 
Челябинской области планируется вы-

делить более 800 миллионов рублей 
на приведение в порядок дворов и тер-

риторий массового отдыха жителей. Од-
нако нередко все усилия перечеркивают 

действия несознательных граждан, ко-
торые относятся безответственно к правилам 
благоустройства. 

Одним из условий предоставления субси-
дий из федерального бюджета на благоустрой-
ство является повышение с 1 января 2021 года 

административной ответственности для лиц, не 
обеспечивших благоустройство принадлежа-
щих им объектов. По мнению южноуральских 
парламентариев, двукратное увеличение штра-
фов – достаточно серьезная ответственность за 
несоблюдение установленных требований.

Законодательными изменениями преду-
смотрено наказание в двукратном размере за 
повреждение, снос, ненадлежащее содержание 
малых архитектурных форм, в том числе ска-
меек, урн, бордюров, а также других элементов 
благоустройства, расположенных на террито-
риях детских и спортивных площадок общего 
пользования. Также солидным штрафом будут 
наказываться нарушения требований по содер-
жанию ремонта фасадов, отмосток, водостоков, 
навесных металлических конструкций, окон, ви-
трин, входных групп, иных архитектурных эле-
ментов нежилых зданий, строений, сооружений. 
В два раза больше стало административное 
наказание и за непринятие собственниками 
и другими законными владельцами нежилых 
зданий, строений, сооружений мер по очист-
ке кровель, карнизов, водостоков, навесов, а 
также непроведение работ по содержанию и 
уборке территорий объектов благоустройства, 
повлекшее их загрязнение или засорение, либо 
нарушение установленных сроков и порядка 
проведения указанных работ.

Ирина Яббарова

ǚǍǗǍЗǍǚǕǒ Ǐ ǑǏǛǖǚǛǙ ǝǍЗǙǒǝǒ
в два раза Больше придется заплатить нарушителям правил Благоустройства. в трех 
чтениях парламентарии одоБрили изменения в законе «оБ административных 
правонарушениях в челяБинской оБласти». штрафные санкции увеличены в 
двукратном размере.

И
нициатива принадлежит депутатам Челя-
бинской городской думы, однако в ее под-
готовке принимали совместное участие 

городские и областные парламентарии. 
– Необходимость внесения изменений связа-

на с тем, что в настоящее время из-за большого 
количества правонарушений, особенно в сфере 
благоустройства, органы местного самоуправления 
сталкиваются с необходимостью увеличения штата 
должностных лиц, имеющих право на составление 
протоколов о совершении административного пра-
вонарушения, – обратил внимание председатель 
Челябинской городской думы Станислав Мошаров. 

– Поскольку у специалистов в муниципальных ка-
зенных учреждениях нет таких прав, то правона-
рушения фактически фиксируется дважды. Сначала 
сотрудник муниципального казенного учреждения 
составляет акт о правонарушении, затем долж-
ностное лицо органа местного самоуправления со-
ставляет протокол об административном правона-
рушении. С этой проблемой сталкивается не только 
город Челябинск и муниципальные образования 
нашей области, но и другие субъекты Российской 
Федерации.

Как добавил заместитель председателя Законо-
дательного Собрания Челябинской области, пред-
седатель комитета по законодательству, государ-
ственному строительству и местному самоуправ-
лению Анатолий Брагин (фракция «Единая Россия»), 
предоставление права составлять протоколы об 
административном правонарушении должност-
ным лицам муниципальных учреждений позволит 
избежать увеличения численности муниципальных 
служащих за счет использования кадровых ресур-
сов казенных учреждений.

Стоит отметить, что предвари-
тельная проработка вопроса уже 
состоялась в Государственной 
Думе.  Мнения прозвучали са-
мые разные. О своем намерении 
сопровождать прохождение за-
конодательной инициативы 
южноуральских парламента-
риев заявил депутат Госду-
мы Андрей Барышев (фрак-
ция «Единая Россия»).

– Мы уже давно ра-
ботаем над этим вопро-
сом, который является 
болезненным для всех российских 
регионов, – прокомментировал Анатолий Брагин. 

– Нашу инициативу уже поддержали муниципалите-
ты других субъектов Российской Федерации.

Законодательную инициативу планируется на-
править на обсуждение в Союз российских городов.

Ирина Яббарова

ǜǍǝǘǍǙǒǚǟǍǝǕǕ – ЗǍ ǞǛǏǒǝǥǒǚǞǟǏǛǏǍǚǕǒ 
ǡǒǑǒǝǍǘǩǚǛǐǛ ЗǍǗǛǚǛǑǍǟǒǘǩǞǟǏǍ
должностных лиц муниципальных 
учреждений неоБходимо наделить правом 
составления протоколов 
оБ административном правонарушении. 
такую законодательную инициативу в адрес 
государственной думы решили направить 
депутаты законодательного соБрания 
челяБинской оБласти.

К
ак прокомментировал заместитель председателя областно-
го парламента, председатель комитета по законодательству, 
государственному строительству и местному самоуправле-

нию Анатолий Брагин (фракция «Единая Россия»), Артем Миронов, 
который ранее был назначен на должность члена избирательной 
комиссии в качестве представителя политической партии «Единая 
Россия», добровольно сложил свои полномочия. После обсуждения 
кандидатур на эту должность было решено назначить Алексея 
Малофеева, который в настоящее время руководит исполкомом 
регионального отделения партии «Единая Россия». 

Стоит отметить, что у него имеется опыт работы в избирательной 
комиссии: в течение двух лет Алексей Малофеев работал замести-
телем председателя городской избирательной комиссии Магнито-
горска.

Ирина Яббарова

ǕЗǎǕǝǗǛǙ: 
ǚǛǏǛǒ ǚǍЗǚǍǤǒǚǕǒ
депутаты законодательного соБрания челяБинской 
оБласти назначили алексея малофеева членом 
изБирательной комиссии челяБинской оБласти с правом 
решающего голоса.

В
сего три города в России обла-
дают внутригородским делением, 
когда каждый район несет статус 

муниципалитета. Это Самара, Махачкала 
и Челябинск. Такая специфика зачастую 
требует особого подхода. Похоже, не ис-
ключение составляют и вопросы госза-
купок. Если на городском уровне их от 
и до курирует специальное управление, 
имеющее опыт, оснащение – в общем, 

все условия и возможности, то в районах 
далеко не всегда так. Отсюда и непред-
намеренные ошибки, задержки сроков 
исполнения программ и так далее. Во-
прос: создавать подобные структуры на 
местах со всеми вытекающими отсюда 
расходами? Или есть иной, рациональный 
выход? 

Законопроект, инициированный Челя-
бинской городской думой, был предвари-
тельно рассмотрен и одобрен депутатами 

– членами комитета Законодательного 
Собрания по промышленной политике и 
транспорту под председательством Павла 
Шиляева (фракция «Единая Россия»). 

Предлагаемое изменение позволит 
устранить правовой пробел и учесть в зако-
не № 44-ФЗ реформу местного самоуправ-
ления в части преобразования городского 
округа в городской округ с внутригородским 
делением, а именно предоставить право 
уполномоченному органу или учрежде-

нию городского округа с внутригородским 
делением определять поставщиков для 
муниципальных заказчиков внутриго-
родских районов, если между ними будет 
заключено соответствующее соглашение. 
Это позволит обеспечить централизацию 
закупок, снизить расходы на организацию 
закупок и повысить их эффективность для 
таких городов, как Челябинск, Самара и 
Махачкала, обладающих внутригородским 
делением. Отметим, аналогичная норма 
уже предусмотрена федеральным законо-
дательством для городских округов, му-
ниципальных районов и поселений в их 
составе.

Представлять Законодательное Со-
брание Челябинской области при рас-
смотрении указанного законопроекта на 
федеральном уровне поручено депутату 
Государственной Думы Андрею Барышеву. 

Александр Патритеев

ǑǘǬ ǞǛǏǒǝǥǒǚǞǟǏǛǏǍǚǕǬ ǐǛǞЗǍǗǠǜǛǗ
оБластные парламентарии 
поддержали внесение 
в государственную думу в порядке 
законодательной инициативы 
проекта федерального закона 
«о внесении изменения в статью 
26 федерального закона 
«о контрактной системе в сфере 
закупок товаров, раБот, услуг 
для оБеспечения государственных 
и муниципальных нужд».

К
ак рассказал парламентариям 
министр строительства и инфра-
структуры Челябинской области 

Виктор Тупикин, внесение изменений в 
региональный закон о проведении капре-
монта обусловлено необходимостью при-
ведения регионального законодательства 
в соответствие с федеральным.

– Проектом закона на правительство 
Челябинской области возлагаются пол-
номочия по разработке и утверждению 
порядка определения невозможности 
выполнения работ по капитальному 
ремонту общего имущества в много-

квартирном доме в связи с недопуском 
подрядной организации к строительным 
конструкциям дома, установлению фак-
тов воспрепятствования проведению ра-
бот по капремонту, – прокомментировал 
Виктор Тупикин. – Также на правитель-
ство области возлагаются обязанности 
по разработке и утверждению порядка 
предоставления управляющими компа-
ниями, обслуживающими организация-
ми либо региональным оператором (в 
случае если собственники помещений 
формируют фонд капремонта на его 
счете) предложений собственникам 
помещений о сроке начала капиталь-
ного ремонта, необходимом перечне и 
об объеме услуг и работ, их стоимости, 
о порядке источника финансирования 
капитального ремонта. А также другие 
предложения, связанные с проведением 
капитального ремонта.

По мнению министра строительства 
и инфраструктуры области, подобный 
подход позволит четче регламентировать 
информирование граждан о механизме 
проведения капремонта, его параметрах, 
сроках и других показателях.

Еще одно изменение касается обеспе-
чения беспрепятственного доступа под-
рядных организаций к общему имуществу 
многоквартирного дома. На управляющую 
компанию предложено возложить обя-
занность по обеспечению доступа подряд-
чиков к общему имуществу многоэтажки, 
находящемуся вне помещений, а на соб-
ственников помещений – обязанность и 
ответственность по обеспечению доступа 
к общему имуществу, которое находится 
в его квартире.

Проект закона парламентарии приня-
ли в трех чтениях.

Ирина Яббарова

на очередном заседании 
оБластного парламента Были 
определены полномочия 
оБластного правительства в рамках 
проведения капитального ремонта 
многоквартирных домов.

ǗǍǜǝǒǙǛǚǟ: ǛǟǏǒǟǞǟǏǒǚǚǛǞǟǩ ǞǟǛǝǛǚ
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Река Ай подходит для любителей сплавов. Ее горные 
красоты, лесные ландшафты, то бурное, то едва заметное 
течение подарят возможность каждому любителю приро-
ды напитаться новыми впечатлениями, зарядиться при-
родной энергией, погрузиться в тишину и покой здешних 
мест.

Свое речное путешествие по Аю можно начать от са-
мого Златоуста. Здесь воды реки быстрые, с перекатами. 
Оставляя позади железнодорожную станцию, а справа 

– Губовские горы, туристы обычно плывут за поселок 
Медведевка по большой излучине мимо Шишимских 
гор. В вершине излучины слева впадает речка Куваш, по-
сле которой Ай течет на север. В здешних местах можно 
полюбоваться береговыми скалами, горы же тянутся до 
самой Кусы. Яркие впечатления на туристов может про-
извести утес Разбойник, который возвышается над рекой 
примерно за два с половиной километра до Кусы.

За Кусой тоже можно увидеть удивительной красоты 
горы и скалы. Дальше река поворачивает на север и течет 

до села Петропавловского. В здешних местах течение 
реки быстрое. Для многих туристов становится неожи-
данностью появление еще одной реки – Большой Багруш, 
в устье которой, на склоне Еграшиной горы, находится 
одноименная пещера с тремя гротами. Длина пещеры 
составляет 23 метра.

После Багруша река Ай делает небольшие повороты...
Вообще рассказывать о реке Ай можно долго, ее воды 

могут завести далеко вглубь, удивляя по пути всех без 
исключения путников своей вдохновляющей и умиро-
творяющей красотой.

Кстати, многие туристические компании Южного Урала 
предлагают самые разные маршруты сплавов по реке Ай. 
Каждый может выбрать что-то по душе.

Как правило, длительность таких сплавов – от трех 
до семи дней. Специальной физической подготовки не 
требуется, достаточно наличие желания. Необходимо бу-
дет только пройти инструктаж, запастись необходимыми 
продуктами питания и одеждой, а уже во время самого 
речного сплава важно соблюдать все правила поведения 
на воде и требования инструктора.

Если вы приняли решение начать свое путешествие от истоков реки Ай, то вам 
прямая дорога до Златоуста. Из Челябинска ежедневно в Златоуст ходят рейсовые 
автобусы. На личном автомобиле можно до места назначения добраться по трассе 
М5 через Чебаркуль и Миасс.

Растительный мир речной долины очень разнообразен. Например, лево-
бережная сторона Ая может похвастаться в основном сосновыми лесами, а 
правобережная – березовыми. В подлеске растут черемуха, жимолость, рябина, 
малина, шиповник, ракитник. Леса чередуются с  полянами, лугами различных 
типов. 

В охранной зоне реки Ай можно встретить немало растений, занесенных в 
Красную книгу. Венерин башмачок пятнистый, венерин башмачок крупноцвет-
ковый, гнездовка настоящая, дремлик темно-красный, неоттианта клобучковая, 
пыльцеголовник красный, минуарция, ветреница уральская, сердечник трехраз-
дельный, шиверекия северная – эти и многие другие краснокнижные растения 
находятся под особой охраной.

Что касается животных, то на территориях, через которые протекает река Ай, 
мирно уживаются медведь, лось, волк, рысь, косуля, лиса, заяц, барсук, белка. 
Среди пернатых можно встретить беркута, глухаря, куропатку, тетерева.

ǡǘǛǝǍ Ǖ ǡǍǠǚǍ

живописная горная река ай расположена 
на территории сраЗу двух муниципальных районов 

Челябинской области – кусинского и саткинского. 
более того, на двух уЧастках ай является водной 

границей с республикой башкортостан. статус 
гидрологиЧеского памятника природы ай полуЧил

 в октябре 1987 года.
свое наЧало река берет в Златоустовском городском 

округе на склоне горы елауды (хребет уреньга) 
на высоте 760 метров над уровнем моря. 

ее общая длина – 549 километров, протяженность 
по южному уралу – 271 километр.

По мнению 
ряда ученых, в переводе 

с башкирского языка название 
реки означает «Луна» или «Лунная 
река». Предполагается, что назва-

ние реки произошло от этнического 
«ай» или «айде»/«айле», которое при-

надлежало родоплеменной группе, 
когда-то проживавшей в бассей-

не реки и имевшей родовой 
знак в виде полумесяца.

Лось

Венерин башмачок 
крупноцветковый

ǗǍǗ ǑǛǎǝǍǟǩǞǬ

ǤǒǙ ЗǍǚǬǟǩǞǬ
Любители сплавов

ǝǒǗǍ Ǎǖ

Ирина Яббарова. Фото из открытых интернет-источников 
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Ответы:

сканвОрд

Т
овары южноуральских произ-
водителей представлены здесь 
без торговых наценок.

Среди продавцов можно найти 
как известные марки, так и неболь-
шие фермерские хозяйства. Основная 
цель проведения социальной ярмар-
ки — продвижение продукции юж-
ноуральских сельхозпроизводителей, 
чтобы они могли в более комфортной 
ценовой среде представить свою про-
дукцию без посредников. Для садо-
водов организованы специальные 

бесплатные места, где можно прода-
вать излишки выращенного урожая 
со своего садового участка.

– Эта ярмарка – пилотный проект, 
который направлен прежде всего на 
то, чтобы предоставить южноураль-
цам продукты по минимальным це-
нам. Если подобный формат торговли 
будет иметь успех, то ярмарка рас-
ширится и рынки, подобные этому, 
откроются в каждом районе города, 

– прокомментировал Константин Тол-
качев.

Идея создания круглогодичных социальных ярмарок была предложена депу-
татом Государственной Думы Анатолием Литовченко на встрече с губернатором 
Челябинской области Борисом Дубровским в августе 2017 года.

Ярмарка открылась в районе Каширинского рынка г. Челябинска, на улице От-
радной, 25. Режим работы – с 9 до 20 часов без перерывов и выходных.

депутат константин толкачев (фракция «единая россия») вместе 
с активистами проекта «народный контроль» посетил социальную 
ярмарку на каширинском рынке.

ǎǒЗ ǟǛǝǐǛǏǨǢ ǚǍǣǒǚǛǗ
ǞǛǣǕǍǘǩǚǍǬ ǬǝǙǍǝǗǍ ǛǟǗǝǨǘǍ ǑǏǒǝǕ

депутат законодательного 
соБрания челяБинской оБласти 
владимир перезолов (фракция 
«единая россия») стал членом 
жюри зонального этапа 
телевизионного конкурса 
«марафон талантов» в рамках 
одноименного партийного 
проекта.

В 
Южноуральске состоялся 
зональный этап телевизи-
онного конкурса «Марафон 

талантов», который уже не первый 
год проходит в рамках одноименного 
проекта партии «Единая Россия». С 
творческими номерами на сцене го-
родского Дворца культуры выступили 
представители десяти муниципаль-
ных образований, от каждого – по 
три творческих коллектива, в финал 
вышли только пять, которые затем 
выступят в областном конкурсе. Уме-
ния артистов оценивало компетент-
ное жюри. В его состав также вошел 
депутат Законодательного Собрания 

Владимир Перезолов. Делясь впечат-
лениями от конкурса, депутат отметил, 
что качество организации и уровень 
участников «Марафона талантов» год 
от года становятся все выше.

– Впечатления очень хорошие. Они 
появляются еще до того, как начи-
нается сам конкурс, ведь зональный 
этап «Марафона талантов» проходит во 
Дворце культуры, который благодаря 
партпроекту «Местный Дом культуры» 
кардинально преобразился и сейчас 
будто создан для подобных мероприя-
тий. Несколько лет назад я уже вы-
ступал в качестве члена жюри зональ-

ного этапа конкурса и с уверенностью 
могу сказать, что участники конкурса 
демонстрируют куда более высокий 
уровень выступлений. Это же касается 
и организации мероприятия. Отмечаю 
и все усиливающийся интерес граждан 
к конкурсу: зал был забит до отказа. Я 
испытал громадное удовольствие от 
выступлений артистов: одни покоряют 
высокими профессиональными навы-
ками, другие – открытостью и про-
стотой. Ведь все они вкладывают душу 
в то, что делают, и, конечно, каждый 
зритель это чувствует, – сказал Влади-
мир Перезолов.

«ǗǍǤǒǞǟǏǛ ǛǝǐǍǚǕЗǍǣǕǕ Ǖ ǠǝǛǏǒǚǩ ǠǤǍǞǟǚǕǗǛǏ 
«ǙǍǝǍǡǛǚǍ ǟǍǘǍǚǟǛǏ» ǞǟǍǚǛǏǬǟǞǬ ǏǞǒ ǏǨǥǒ»

П
ервая точка маршрута – Му-
зей почетных граждан, рас-
положенный в школе № 21 

г. Миасса. 
– Инициатором визита выступил 

автор идеи создания музея Николай 
Дмитриевич Швырев, возглавлявший 
в 1986 – 1989 гг. Челябинский обком 
партии, – рассказал Александр Журав-
лев. – Воспитание военного патрио-
тизма всегда стояло на первом месте. 

Думаю, что Музей почетных граждан 
Миасса может стать локомотивом в 
воспитании молодого поколения. 

Пообщался Александр Журавлев и 
с учениками, и с преподавателями.

Далее Александр Журавлев посе-
тил Чебаркуль. Совместно с главой Че-
баркуля Сергеем Ковригиным он про-
вел встречу с инициативной группой 
горожан. На повестке дня стоял вопрос 
реализации инвестиционного проекта 
«Чебаркульская крепость» и застройки 
территории в границах улиц Колхозная 

– Больничная.
Жители Чебаркуля направили в 

приемную депутата Законодательного 
Собрания Александра Журавлева об-
ращение. 

«Если выделить основные пробле-
мы, которые беспокоят население, то 
их три, – сказал Александр Журав-
лев. – Людей волнует и не устраивает 
многоэтажность застройки, большая 
вырубка зеленых насаждений в ходе 
строительства, а также игнорирование 
наличия учреждений религиозного на-
правления на территории застройки, в 
частности мечети».

По итогам встречи участники дого-
ворились создать комиссию, в которую 
войдут специалисты администрации, 
инвесторы, жители и депутаты для со-
вместного решения имеющихся и воз-
никающих вопросов.

В ходе поездки в округ Александр 
Журавлев провел еще несколько ра-
бочих встреч.

ǝǍǎǛǤǍǬ ǜǛǒЗǑǗǍ Ǐ ǛǗǝǠǐ

кстати

заместитель председателя 
законодательного соБрания 
челяБинской оБласти александр 
журавлев (фракция «единая 
россия») совершил раБочую 
поездку в изБирательный округ.

Вадим Воробей и Константин Толкачев


